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Serviço de Notícias -  iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de outubro de *|DATE:Y|*
edição 448

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: GSF | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

DECISÃO VIA JUSTIÇA PARA A DÍVIDA DO GSF É PIOR PARA O CONSUMIDOR, DIZ SECRETÁRIA-EXECUTIVA DO MME  

Leila Coimbra, da Agência iNFRA

A secretária-executiva do MME (Ministério de Minas e Energia), Marisete Dadald, disse que a melhor solução para a dívida do risco hidrológico (GSF) seria por meio da aprovação do projeto de lei que tramita no Senado (PL 3.975/19).
 
Caso a solução para o imbróglio de R$ 7,45 bilhões se dê via decisão da Justiça Federal, será pior para o consumidor, informou nesta segunda-feira (30) a secretária-executiva do MME à Agência iNFRA.
 
Atualmente, liminares judiciais favoráveis aos geradores travam a liquidação financeira na CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica). Se a Justiça concordar com o pleito dos produtores de energia e decidir que eles não devem arcar com esse custo porque não tiveram o controle sobre o volume de água de seus reservatórios, os consumidores acabariam pagando essa dívida, informou Marisete.
 
“Alguém vai ter que pagar a conta. Então, se a Justiça decidir que não é o gerador, será o consumidor.”
 
Mas uma eventual decisão oposta, na qual o Judiciário resolvesse que os geradores são responsáveis e devem pagar esse débito, também seria prejudicial aos consumidores, diz a secretária-executiva.
 
Isso porque algumas empresas podem não conseguir quitar de uma vez a dívida total no mercado livre, que se acumula há quatro anos. Isso poderia de alguma forma impactar as tarifas, explica Marisete. Normalmente as ineficiências do setor elétrico são repassadas a fundos setoriais como a CDE (Conta de Desenvolvimento Energético), que acabam onerando as contas de luz.
 
O pagamento imediato de todo o débito também poderia deixar os geradores sem capital para novos investimentos, e há uma necessidade de aportes de R$ 400 bilhões no setor até 2027.
 
“A melhor solução sem dúvida seria a aprovação do PL 3.975, que concede a extensão das concessões das usinas para esses geradores em 2,5 anos, em troca da desistência das ações na Justiça”, disse a número dois do MME.
 
“Provavelmente, as grandes empresas de geração não terão problema com os pagamentos, mas existem também investidores de menor porte, em PCHs (pequenas centrais hidrelétricas), que terão maior dificuldade”, completou.
 
“Não se compara R$ 11 bi com R$ 7 bi”
Marisete disse também que os R$ 11,05 bilhões referentes à compensação aos geradores pelo risco hidrológico, valor que consta em nota técnica preparada pelo próprio MME ao Senado, não podem ser “matematicamente” comparados aos R$ 7,45 bilhões correspondentes à inadimplência do mercado de curto prazo de energia na CCEE.
 
“Não se pode comparar R$ 11 bilhões com R$ 7,5 bilhões. Não é uma solução matemática”, disse a secretária-executiva a respeito da matéria divulgada na edição matinal de segunda-feira (30) da Agência iNFRA.
 
Marisete explicou que os R$ 11 bilhões não representam o impacto financeiro do GSF, mas sim o valor que corresponderá à compensação aos agentes geradores caso o PL 3.975 seja aprovado pelo Senado. “O impacto financeiro continua sendo os R$ 7,45 bilhões.”
 
A compensação financeira de R$ 11 bilhões aos geradores seria feita com a prorrogação por mais 2,5 anos das concessões das usinas, enquanto os R$ 7,45 bilhões seriam efetivamente acertados com desembolsos de recursos na CCEE, explicou ela.
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Gás - Despacho 802 da diretoria da ANP (Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis) aprovou alteração do Edital de Chamada Pública para Contratação de Capacidade de Transporte de Gás Natural 01/2019, permitiu a qualquer participante que esteja habilitado na Chamada Pública participar da 1ª etapa de Proposta Garantida e abriu prazo de 5 dias úteis, a contar da publicação, para que outros agentes se inscrevam para participar do processo. 
Leilões - Portaria 15 da Secretaria Executiva do Ministério de Minas e Energia aprovou a Sistemática dos Leilões de Compra de Energia Elétrica Proveniente de Empreendimentos de Geração Existentes, o Leilão de Energia Existente "A-1" de 2019 e o Leilão de Energia Existente "A-2" de 2019.
Garantia Física - Portaria 291 da Secretaria de Planejamento e Desenvolvimento Energético do Ministério de Minas e Energia definiu novos montantes de garantia física de energia das usinas eólicas de que trata o artigo 1º, inciso I, da Portaria MME 416/2015.
Impugnação - Despacho 2.702 da Secretaria Executiva de Leilões da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) negou provimento a recurso da Abeeólica de impugnação do Edital do Leilão 04/2019-ANEEL - Leilão de Compra de Energia Elétrica Proveniente de Novos Empreendimentos de Geração (A-6/2019).
Térmicas - A ANEEL liberou para operação de testes uma unidade com 12 MW da UTE Rondon II, em Pimenta Bueno (RO); uma unidade da Delta 7 II Energia com  2,7 MW, em Paulinho Neves (MA), quatro unidades da UTE Autazes - VPTM, somando 6 MW, em Autazes (AM), e 14 unidades, somando 7 MW, da UTE Urucurituba + Itapeaçu - COE, em Urucurituba (AM). 
Comercializadora - A ANEEL autorizou a PJM Energia a atuar como agente comercializador de energia elétrica no âmbito da CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica).
Bandeira Amarela - Despacho 2.689 da Superintendência de Gestão Tarifária da ANEEL fixou a bandeira tarifária amarela com vigência no mês de outubro de 2019. 
TFSEE - Despacho 2.695 da Superintendência de Gestão Tarifária da ANEEL
fixou a Taxa de Fiscalização de Serviços de Energia Elétrica.
Tarifa Social - Despacho 2.969 da Superintendência de Regulação dos Serviços de Distribuição da ANEEL homologou a Diferença Mensal de Receita apurada na aplicação da Tarifa Social de Energia Elétrica e os recursos da Conta de Desenvolvimento Energético a serem repassados às distribuidoras.
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Agenda do Ministro - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, lança hoje (1º), às 10h, o Protocolo Digital da ANM (Agência Nacional de Mineração), na sede do ministério. Às 11h, reúne-se com o presidente da Câmara, Rodrigo Maia (DEM-RJ), na residência oficial da Câmara, às 11h. Durante à tarde, participa da 20ª reunião do Conselho de Governo, às 14h30, e da cerimônia de lançamento do Plano AgroNordeste, às 17h, no Palácio do Planalto.
Afluências - Para setembro, espera-se que as afluências fechem em torno de 54% da MLT (Média de Longo Termo) para o sistema, estando abaixo da média para todos os submercados. Na região Sudeste, a expectativa é de 69%; no Sul, é de 28%; no Nordeste, 41%, e na região Norte, 66% da MLT. Já as previsões para o mês de outubro demonstraram que são esperadas afluências em torno de 61% da média para o sistema, estando abaixo da média para todos os submercados.
 
Nível dos Reservatórios - Os reservatórios do Sudeste e do Centro-Oeste iniciaram a semana com capacidade de 31,2%, após registro de recuo de 0,1%. A região Sul também contou com variação negativa de 0,1% nos níveis, que ficaram em 41,9%. No Norte do país, a redução foi de 0,3%, a maior do dia, e os reservatórios operam com 49,4%. Por sua vez, o Nordeste contou com diminuição de 0,1% e opera com 44,1%.
 
Isenção do ICMS - O estado de Santa Catarina é o quarto colocado no volume de unidades de geração distribuída, possuindo 2,2 mil das 24,6 mil fontes de todo o país. Para estimular ainda mais esses resultados, o governador de Santa Catarina, Carlos Moisés, sancionou projeto de lei que dispõe sobre a isenção de impostos sobre energia fotovoltaica. A isenção do ICMS (Imposto sobre Circulação de Mercadorias e Serviços) tem como foco consumidores que geram sua própria energia, com instalação de até 1MW de potência.
 
Geração Solar - A Cemig Geração Distribuída firmou um acordo de Sociedade de Propósito Específico com a Associação Brasileira da Indústrias de Hotéis de Minas Gerais e a Mori Energia Solar, para a implementação de energia fotovoltaica nos hotéis associados, que receberão também um selo verde de energia limpa. A proposta inclui o uso de painéis solares para a captação de energia, gerando uma redução de 13% a 22% na tarifa.
 
Leilão - A Cemig realizará, no próximo dia 14 de novembro, um leilão para compra de energia elétrica incentivada de fonte eólica e solar, com contrato de fornecimento por um período de 19 anos. Segundo o anúncio feito pela empresa na última segunda-feira (30), os interessados em participar têm até o dia 31 de outubro para enviar a documentação exigida.
 
Light - O Conselho de Administração da Light aprovou a 17ª emissão de debêntures pela subsidiária de serviços Light Sesa, totalizando um montante de R$ 1 bilhão. Os recursos serão destinados, principalmente, para o refinanciamento de dívidas existentes e também para o reforço de capital de giro. Outra operação anunciada é o resgate antecipado de 35% dos bonds emitidos pelas suas controladas Light Sesa e Light Energia, no montante equivalente a US$ 210 milhões. 
 
Eficiência Energética - A Prefeitura Municipal de Joinville (SC), por meio do Consórcio SQE LUZ, fez 14 mil intervenções na iluminação pública e a troca por modelos mais modernos e econômicos. As lâmpadas obsoletas foram substituídas por luminárias LED, totalizando 5.880 novas luminárias instaladas. Já neste ano, até o momento, 11.962 manutenções foram realizadas nos pontos de iluminação pública de Joinville, incluindo principalmente: lâmpadas apagadas durante a noite, lâmpadas acesas durante o dia e lâmpadas oscilando.
 
Prazos CCEE - Hoje (1º) é a data-limite para pagamento dos reembolsos de sub-rogação da CCC (Conta Consumo de Combustíveis); para validação do processo de liquidação financeira de energia de reserva pelo auditor independente; e para divulgação dos relatórios de pré-liquidação do MCP (Mercado de Curto Prazo), referentes a agosto. Também é a data-limite para pagamento de prêmio de risco à Conta Bandeiras e para divulgação dos relatórios de pré-liquidação de penalidades, referentes a setembro. Inicia-se ainda o período para inserir declarações de sobras ou déficits de energia nova referente a outubro.
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Por cessão onerosa, Alcolumbre põe pressão na Câmara
Acordo prevê que divisão de verba entre Estados e municípios será mantida mesmo com alteração por deputados. (Valor)
______________________________
Múltis disputam espaço no pré-sal
Leilão dos excedentes da cessão onerosa terá a presença de gigantes do petróleo. (Valor)
______________________________
Acionistas da Petrobras aprovam nova diretoria
Foram aprovados também ajustes na redação sobre a distribuição de dividendos. (Valor)
______________________________
Perda de valor de elétricas atinge R$ 145 bi
Apesar de retorno negativo sobre capital investido, estudo mostra que desempenho melhorou. (Valor)
______________________________
TST questiona silêncio de petroleiros sobre acordo com Petrobras
Tribunal dá mais dois dias para manifestação, mas novo prazo não deve resolver impasse que pode levar a greve da categoria. (Folha de S.Paulo)
______________________________
Alcolumbre e governadores fecham acordo para garantir divisão de recursos do pré-sal
Presidente do Senado quer condicionar o PLN à aprovação da destinação dos recursos do megaleilão do pré-sal. (O Globo)
______________________________
FUP marca reuniões para decidir próximos passos em negociações para acordo trabalhista
Sindicatos e Petrobras tinham até esta segunda-feira para responder ao TST sobre proposta de acordo para o período 2019-2020 feita pelo órgão. (Reuters)
______________________________
Petrobras fecha venda de 2 campos no RN à Central Resources por US$7,2 mi
Segundo a Petrobras, a produção de ambos os campos no primeiro semestre deste ano totalizou cerca de 540 barris por dia. (Reuters)
______________________________
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